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immcdintnmonte un'atmosfc-
ra drammaticu. -

Ma rintcrvcnto della poll-
zia, che cosi spesso viene 
scatonato contro i dimostran-
ti, nelle vertenz© dl dnvoro, 
u ancora purtroppo la * nor-
malita >. N6 si tratta di casi 
isolati. L'altro giorno. n Ge-
la, diversi operai sono stati 
feriti gravemente nel corso 
di selvagge cariche. A' Mi-
lano lo stcsso 6 avvenuto 
davanti al FIAR, dove una 
quindicina di lavoratrici so
no state ferito e contuse. Ma 
altri metodi, meno appari-
scenti ma non per questo 
meno borbonici, vengono 
messi in atto a scopo di in-
timidazione e ai ilni repres-
sivi dellc liberta sindacali. 
Alcuni commissariat! di P.S., 
in combutta con le dlrezloni 
delie fabbriche, qonvoeano 
in sede di pollzia •— preVon-

• tivamente nU'-tfiojie di seio* 
pero — attivisti sindacali e 
inembri di .Commljslbne, in
terna per cliiarimvntl' cho 
lianno soltanto scbpl d| in-
timidazione. " La Questura 
niilnncse pretcwlo infatti iii 
essere avvisatu 72 ore prima 
cii ognl inl/.iativn slndacnlc. 

IV di . pochi - giorni fa la 
denuncia, da parte deli'ufU-
cio politico dclla Questura 
di Milono, di 96 lavorntori 
della FIAR, doll'lntera Com-
missione interna, o di tre di-
rigenti sindacati della CGIL 
e della CISL, per il solo fat-
to di aver organizzato una 
manifestazione opcraia. So-

, no fatti che il ministro degli 
' Intcrni Tnviani conosce e 
^quindi a conoscenza del go
verno, graditi al padronato 
che si sento cosl nppogginto 
nella sua resistenza contro 

• la rivcndicazlono intcgrati-
va in ottemperanza nlle di-
rettive conflndustriali. 

-" Ieri intanto lia avuto luo-
' go tra i sindacati di catogo-
ria, la Conflndustria ' e In 
Intersind, l'nnnunciato incon7 

' tro • promosso' dalla' Confin-
dustria per accertare la po-
sizionc delle organizzazloni 
del lavoratorl in morito ad 
un eveutuale inizio di discus-
sione anticipate • per il rln-
novo del contrntto dl lavoro 
dei metalmcccanici. 

La FIOM, pur non avendo 
sollecitato un incontro di 
questo caratterc, non ha 
avuto dlfficolta a dichiarare 
la sua disponibilita per trat-
tative anticipate del contrat-
to dl lavoro. che si svolgano 
in un clima di chiarezza; 
condizione basilnre 6 la sal-
vaguardia del dirltto dei la
voratorl dl ricorrere alio 
sciopero per il sostegno dei 
loro oblcttivi rivendicativl a 
tuttl I livelli cosl come sta 
avvenendo in numcrose fab-
brlche e settori. e in grandl 
centri industrial! del paese. 

La discussione si 6 per6 
conclusa con un nulla di 
fatto, avendo la' contropnrte 
avanzato l'inaccettabile pro-
posta" di una «tregua slnda
c a l o per f,tutto i l periodo 
delle evcntuali trattative. 
La FIOM ha invitato pertan-
to tutti i propri sindacati e 
le proprie sezioni aziendali 
di fabbrica a « proseguirc ed 
estendere 1'azione rivendica-
tlva In corso. per portarla a 
concretl risultati il cui rag-
giungimento non pptr£ che 
costituire premessa positiva 
per la conquista di un nuovo 
contratto nazionale di lavoro 
rispondentc alle aspettative 
dei lavoratorl. 

Dal canto suo. la Confln
dustria ha proposto un nuovo 
incontro per il 5 aprile. La 

. FIOM. pur aderendo a talc 
invito, « non ritiene — af-
fcrma un comunicato — pos-
sa essere materia dl ulteriore 
discussione il dirltto dei sin
dacati di intensificare o svi-
lupparc il movimento riven-
dicativo in atto sino ad una 
sua positiva conclusionc » 

A Torino, oggi fill opera! 
dclla Michelin dnranno ini
zio ad una nuovo fase dcllo 
agitazione con una serie di 
sciopcri scaglionati ncl tem
po. Le tre organizzazioni sln-
dacali hanno concordato la 
effettuazione di fermotc di 
due ore per turno per oggi e 
per venerdl. do realizzarsi 
airintemo del repartl. 

La svolta neH'agitazione. 
che di fatto rappresenta per 
la direzione una prospettivo 
di fermento continuo ne| re-
parti. ha gia provocato una 
serie di manovre tendenti 
a smobilitare gli animi ed a 
dare per conclusn la verten-
za. 

Rispondendo alia Camera alle interrogazioni clel P.C.I. 

Taviani ha confermato la data del 10 giugno 
per le elezioni amministrative 

Si vorrebbe escludere il nuovo Consiglio comunale di Roma dalla definitive elaborazione del piano rego-
latore - La denuncia di Natoli - Iniervento di Degli Esposti sul piano per i'ammodernamento delle ferrovie 

Un ccntinalo sono i eomu-
ni nel'. quail nel nrossimo 
giugno si terranno fe ole/io-
nl amministrative pet pur re 
fine ulle gestioni commis.su-
rlnli o |)er rinnovctro I'consi
gn - comunali scaduti. Tie 
mllioni e 200 mila snrquno 
gli elettori chiamaii alle i n . 
ne. ' Î o ha confermato ieri 
mattinn il ministro dell'ln-
terno, on. TAVIANI, rispon
dendo a numerose intorro-
finzioni e interpel late sul-
'aigomento. In 46 Commil 

e per il Consiglio provincia.. 
le di Foggia si seguira 11 si-
stema proportionate; • fin 
quest! Comuni sono Roma, 
Napnli, Bari, Foggia e Pisa. 

Prima di Taviani ha par-
lato un solo interpellnnte, il 

compagno BOLUHINI. il qua. 
le ha deplorato che dalla re
cent© decisione del Consi
glio dei miuistri sulla con-
vocazione dei comi/i eletto-
rali siauo state escltiso Ra
venna e Massa Carrata. 

TAVIANI ha innanzitutto 
brevemente informato che le 
elezioni si terranno il 10-11 
giugno a Roma, Napoll, Bari, 
Foggia (provincia e comu-
ne), Pisa, noi comuni inte-
ressati della Sicilla e delle 
province dl Bari e- Foggia. 
Ancora do stabillre 6 la data 

f)cr le elezioni nei comuni 
n provincia di Napoll (Ca-

stellammare, Torre Annun-
ziata ed altri): esse avranno 
luogo, comunque, non oltre 
11 10 giugno. In tutti gll al 
tri comuni, grand! e piccoli. 
in cui la gestione commis-
sariale scada entro il pros-
slmo lugllo o in cui scodano 
i consigli comunali, le ele
zioni si terranno ugualmen-
te a giugno. 

Due cennl partlcolorl 11 
ministro ha dedicoto alia Si-
cilia e a Ravenno. Per la 
Sicilla, egll ha tenuto od of-
fermare che * la competen-
za esclusiva in materia di 
enti local! spetta alia Reglo-
ne, alia quale compete an-
che 1'organizzazione delle 
elezioni amministrative*; 
per Ravenna, il ministro ha 
sostenuto che la gestione 
commissariale pud essere 
prorogate flno al prossimo 
settembre: le elezioni ver-
ranno tndette pertanto ncl-
l*ottobre. 

L'on. Taviani ha concluso 
con una dichiarazione poll 
tica di carattere generale. A 
proposito della decisione del 
governo, egll ha detto, si 
parlo oggi di lotte e dl vit-
torie dl questa o quelle par
te polltica. Se successo vi 6 
stato ,e un successo della de-
mocrazia, che signiflca rigo 
roso rispetto della legge al 
di sopra delle contrastami 
ideologic e degli interessi dei 
singoli e dei gruppi; 

Sono quindi cominclate le 
repliche degli interpellanti e 
interroganti. I c o m p n g n i 
NATOLI, CAPRARA, SFOR-
ZA, RAFFAELLI e DI PA-
SQUALE hanno preso atto 
delle dichiarazioni del mi
nistro. Natoli ha per6 osser-
voto che la decisione, per 
quanto riguarda Roma, 6 
stata presa due mesi dopo 
il termine massimo consen-
tito dalla legge, avendo vo-
luto la DC prolungare unn 
gestione commissariale par-
ticolarmente ottusa e Inca-
pace. Non si puft ancora ve-
derc. pertanto. nella deci
sione del governo un reale 
proposito di rispettnre le au
tonomic local!, tantn piu che 
appena 15 giorni fa 11 mini
stro del LL. PP. ha voluto 
rlsolvere con una procedure 
antidemocratica .che taglia 
fuori il futuro Consiglio co
munale. la grossa questione 
del Piano regolatore. sul 
quale per anni si e svilup-
pata nella Capitale una vi
vace lotta politica per con-
trastare le sfrenate specula-
zioni. che hanno prosperato 
sotto ramministrazione dc-
mocristiana spallepgiata d~«l-

Commemorati 
al Senato 
i martin 

delle Ardeatine 

It Senato h3 approvato Ion 
ncl testo gli approvato dalla 
Camera il progetto di lcgce 
•ulle norme che regolan0 la rl-
partizionc dcirmcrenionto ic-
xnoso delle pisnte di alto fu-
sto nell'afiitto del (ondi ni-
stid. Suecessivamente * stato 
preso In csame il provvedi 
mento riguardante modidcho 
alia legge «ulle eipropriaziom 
per pubblica utlllti. II compa-
cno son. CARUSO ha proposto 
jl rinvio In commUslone di«l 
provvedimento. l*a discojsionr 
proscgulra oggi. 

Quindi b iniziflto losamp do! 
disegno di legge riguardante 
alcune modificne -iiiart »>H 
dello statuto 6peciale del Trcn. 
tino-Alto Adice per I- nsoos 
sione dellc imposte c la loro 
ripartizione tra lo Stato e l.i 
Regione Anche su questo prov
vedimento la discus«ione pro 
eeguira oggi. 

In apertura dl seduta il Se 
nato aveva comm»»morato i: 
18 anniversario delle Fo$$c 
Ardeatine Hanno p.irlnto i 
tenaton ALBKRTJ tl'SI) 
SPEZZANO (TCM CONTI 
<DC) c BERGAMASCO (PLI» 
Per il governo ha preio la pa-
rola il ministro CODACCI-PI-
SANELLI. II len ZELIOLI-
LANZINL che presiedeva. i\ e 
asiociato a nome dclla prcil-

le desire foscista e monai-
ch|ca. 

Capraro ha chiesto che lo 
uttuazlone della prima fa;e 
della legge spcclale per N:i-
poli (in progtnmmaziotic 
globale) venga deinandata nl 
futuro consiglio comunale: 
intanto si potra procedere at 
lavori preparator! e ulle 
progettazioni tecniche (il mi
nistro Taviani si 6 dlchiura-
to d'accordo). 

I socialistl CORONA, A'A-
ZADRI c SCARONGKLLA 
si sono dichlaroti soddisf.it-

ti della risposta di Taviani. 
Lizzadri ha tuttavio solleva-
to il problenia della legge 
speciale per Roma. 

Con diverse espressloni 
hanno pieso atto (icllo di
chiarazioni del ministro Blv 
LOTTI (dc), ORLANDI 
(psdj), UOZ'/l Ipli), RO-
MUALIJI e ROBERTI (msi). 

II ministro TAVIANI ha 
rlpreso alia line brevemente 
la parola per dichiararsi di-
sposto a esaminare la po.ssi-
bilita di varaie rapidamenle 
uno stralclo della legge spe-

II primo ministro 
di Bulgaria a Roma 

II prlmo ministro dalla Bulgaria, Anton Jngov, dl rltorno Am 
unn vUUa tifflelnln In Guinea, o glunto Icrl a Bom* dove tl 
trutterra due glornl In rormu prlvata. • La nostra toddlsfailone 
dl formarol a Roma — ho detto Jugov al glornallstl — e deter-
mlnata partlcoUrmonto rial tmonlsilml tentlmentl dl amloltla 
elm ol logono nl popolo Itullano. per II quale formullamo l.plii 
coldl augurl. Lo rclaztonl tra, la Bulgaria e I'ltalla si svllup-
paiio bene o la nostra vlslta puo slgnlfloare un buon passo per 
II ralTorzamento delle rolaslonl economlohe e oulturall fra I 
nostri due paesl >. Nella foto: II premier bulga.ro (al centro) 
con II ministro dl Bulgaria n Roma Chrlslnv (n destra) 

ciule per Roma, so la com-
tnissione del Senato che ha 
all'esame 11 provvedimento 
sara d'accordo; 

Nol pomeriggio di ieri la 
Camera ha ripieso la discus
sione del piano di ammo-
dernamento delle ferrovie 
dello Stato, che prevede un 
flnanziamento di 800 miliar-
di nel prossimi cinque anni. 
Dopo 11 missino WONDRICU, 
il quale si e intrattenuto sui 
problem! delle ferrovie nella 
zona di Trieste, il compagno 
DEGLI ESPOSTI ha snlutn-
to conic un successo delle 
sinistre e del movimento sln
dacalo unitorio le modiflche 
che II nuovo governo ha ac-
ccttatn di introdurre nei 
piovvcdimenti nel campn 
dei trasporti e nel disegno 
di legge sul « piano >. 

Tuttavia non 6 ancora 
chiaro 1'orientamento del go
verno sulla questlone gene-
rale della programmozlone 
globale In materia di tra
sporti. II Gruppo comunista, 
pertanto. sollecitera un chia-
rimento, presentando ordini 
del giorno sui teml piu im
portant!: nazlonollzzazlone 
delle llnee secondarle in 
concessionp; disclpllna delle 
autolineeji • riforma d e l l a 
struttur^rari-'H'nzienda ferro-
viaria; ot rdinamento della 
struttura direzionale di tutto 
II settore dei trasporti 

II problema centrale af-
frontato da Degli Esposti 6 
stato perd quello dei rappor-
ti tra lavoratorl e aziendo. 
La prima richiesta 6 che II 
governo instauri un sistema 
di incontrl con I sindacati per 
lo studioidi tuttl I problem! 
dell'azlertda, 

Essenzlale 6 infatti 11 pro
blema del rispetto delle li
berta e dei diritttl del ferro-
vieri nel luoghl di lavoro. 
A questo proposito Degli 
Esposti ha chiesto che il mi
nistro archivl la pratlca dl-
sciplinare in corso contro i 
ferrovieri ronton! 

Circa le rivendicazionl dei 
ferrovieri 6 impossibile che 
oggi il governo si proponga 
di chiedere una « tregua », 
subordinando le loro rlven-
dicazionl alia attuazione del 
< piano ». In realta. la lotta 

iper migllori condizioni di vi

ta dei ferrovieri deve spiu-
gere verso un progresso e 
un ammodernamento delle 
strutture dell'azlenda. Per 
questo I lavoratorl inslstono 
sulle loro rivepdicazioni e 
chicdono dal governo un mi-
mediato inizio delle trat
tative. 

II socialista LOMBARDI 
ha sottolineato il signlflcn-
to dl scelta politica che se-
condo il Gruppo socialista la 
elaborazione del «piano > 
ferroviario deve ossumere. 
Si tratta, infatti, di rove-
sclare 1'impostazionc finorn 
seguita. con II favore occor-
dato dai precedent! govern! 
ai traRporti privati su stra-
da. Per questo, il e piano > 
non pu6 csseic considerato 
come provvedimento a se 
stante, ma soltanto come 
parte di unn programmazio-
ne organica di tutto il set-
tore dei trasporti. 

Dopo essersl Intrattenuto a 
lungo su alcuni aspetti del 
« piano >, Lombard! ha con
cluso affermando che il go
verno deve dimostrare « lo 
massima comprensione > nei 
confrontl delle rivendicazio
nl del ferrovieri. Di qtieste, 
egli considera come neces-
sorlamente gift occolte quel
le che si rlferiscono alia fun-
zione del sindacati nella 
azienda. Per quanto riguar
da le richleste di carattere 
economico. Lombard! ha in
vitato il ministro Mattarella 
od aprire subito le tratta
tive. 

Dopo g 11 Interventl di 
SORGI (DC) e COLITTO 
(PLI), il compagno FRAN-
CAVILLA ha sollevato Tim-
portante questlone delle ll
nee ferroviarle In concessio
n s tuttora un quarto della 
intera rete nazionale. Egli 
ha notato che le attuall for
me di gestione privata non 
consentono II potenzlomento 
e la riqualiflcazlone della re
te ferroviarla In concessio
n s ' ,. • 

Francavilla ha pertanto II-
Itistrato un ordine del gior
no, con il quale si impegnn 
il governo a predisporre en
tro l'anno !n corso il rapido 
passaggio alia gestione pub
blica di tutto lo reto fer-
rovinria in cnnce?sione 

Intervista con Ingrao 
sui lavori parlamentari 

Necessity di un intenso lavoro delle Camere 
Industria elettrica, scuola, condizione operaia, 
mezzadria al piu presto davanti al Parlamento 

Al compagno Metro Inorao, 
vicepresidente del gruppo dei 
deputatl comunisti, aooiamo 
rivolto alcuna domande sui 
lavori parlamentari. 

Sulla stampa si discute In 
questi giorni circa i lavori 
delle Camere nei prossimi 
mesi c il modo di affrontare, 
in questo scorcio di leglsla-
tura, le importanti question! 
programmatlcho che sono 
state al centro del dlbattito 
sul nuovo governo. Su questo 
tenia, quale e la posizionc dei 
gruppi comunisti? 

Vi 6 stato un comunicato 
del direttivo del gruppo co
munista della Camera che ha 
dato una prima indicazione. 
Noi siamo favorevoli a tutto 
cid che serve a rafforzarc la 
funzionalita, I'intervento c 
I'impegno del Parlamento. E' 
da tempo che abbiamo posto 
pubblicamente tale questio-
ne. Nella riunionc congiunta 
dei due gruppi parlamentari 
che terremo in aprile, tome-
remo ad affrontare questo 
tema, esaminando i problemi 
nuovi che una politica di pro-
grammazione economica na
zionale e Vattuazione di vita-
11 riforme — qnali, ad esem-
pio, le Regioni, gli Enti di 
sviluppo in agricoltura, la 
creazione di nuovi istituti di 
controllo democratico ecc. — 
ponoono per tutto I'ordtna-
mento dello Stato. 

I problem! 
ormai maturi 

Perctd siamo d'accordo con 
i compagni socialisti circa la 
necessity di un intenso lavo
ro del Parlamento per af
frontare una serie di temi 
ormai wtaturt che vanno dal
la nazionalizzazione dell'indu-
stria elettrica, alle questioni 
della mezzadria, della scuola, 
della condizione operaia, del
la sicurezza sociale. Siamo 
consapevoli che i gruppi con-
servatori e le forze della de
stra agiranno per rinvlare, 
bloccare, eluderc quesie que-

Manovre per Telezione del Presidente della Repubblica 

Moro invitera i parlamentari d.c. 
a scegliere Segni per il Qairinale 

* • i . 

Significative indiscrezioni del « Corriere della Sera » - Sabato il Consiglio dei ministri discutera 
la relazione economica - Lunedi incontro tra governo, padronato e sindacati a Palazzo Chigi 
Questa sera, alia TV, dopo il 

discorso dl Moro a Foggia 
Bulla nuova «diga anticomu-
nista >, nuova battuta elettora-
lc della DC con la conferenza-
statnpa che 11 presidente del 
Consiglio, onorcvolc Fanfani, 
terra per la trasmissione di 
«Tribuna politica ». 

La campagna clettoralc 
per le amministrative si in-
Irrccera per alcune settima-
nc con gli affanosi preliminari 
della elezione del nuovo Capo 
dcllo Stato. La qucstione si 6 
riaperta di colpo per una sor-
tita inattesa del Corriere della 
Sera, che ha pubblicato ieri in 
prima pagina. con grande rilie-
vo. la notizia del resto a tutti 
nota che « forse Segni • sara il 
candidato dclla DC per il Qui. 
rinale. 

Data la fontc, si comprendc 
facilmente che la puhblicazio-
nc dclla notizia ha un carat
tere provocatorio nei confron-

Ritesseruti al 100 % 
i tranvieri a Bologna 

Immediate tmentite alle presunte 
dimissioni di oltre 50 comunisti 

BOLOGNA. 27 — L'agenzia 
/fuliii ha inoltmto ojtRi una no
tizia secondo la quale -oltre 
Ml tmnviert cornunwtt bolORne-
5i hanno ^bbandonnto in fj»''sti 
K.orni :i PCI-

- S: ^ approeo — .nggiunjjc 
1'Agrnzi.i iralia — che tra t 
dimifisionan flKurcrobbe il con-
trollorc Kino Gu:di, il quale 
flno :«1 H'52 r.copri 1'incarico 
d; <u'Rrctar.o del conciftho d; 
Kc&tione doll'Azlenda tranvia-
ria municipale I'na parte del 
cmquanta nvrobbo anche rifiu-
tato di rinnovarc l"i.«rrizione 
alia COIL-. 

La notizia ^ «emplirem«nte 
invrntata Da noi interpellato 
;1 cnmpaRno Giampaolo Pilati. 
del Comitato azicndalc dc\ PCI. 
settore movimento ci ha rila-
ficiato la seguente dichiarazio
ne - Alia data odlcrna RH 
Uicrltt: al PCI nel settore mo
vimento dell'ATM sono 620. 
pari al 100 per cento degli 
i«critti del IM1. Tra que«ti 8 
sono nuovi Iscritti, 5 del quali 
hanno riprwo la teasera dopo 

alcuni anni mentre i nmanen-
ti 3 hanno aderito per la pri
ma volta al nostro partito La 
campagna di proselit:6mo al 
no*tro nartito i1* peraltro in p.e-
no cvolR.mento Ricordiamo 
moltre chr eu circa 900 dipen-
denti all'ATM. .settore movi-
niento, erano c 6ono 620 cli 
^critti al PCI I.a notizia di-
ramata dalla agenzia o falsa e 
calunnio«a -

Dal canto suo n compagno 
Rmo Ouidi ci ha fatto perve 
nire nue*ta precisazione- - Ap 
prendo con vivo atupore da 
una nota ORKS pubblicata dalla 
Agcnzta Italia, di far parte di 
una preeunta Imta di tranvieri 
comun.eti dimLssionari alia 
ATM di Bologna. Mentre vi in-
formo di avere richie«to alia 
stress ARenzia d: pubblicare 
una amentita ai termini della 
leRRe 6ulla fitampa. vi comuni 
Co che un tale problema non 
si 6 mai poeto per U 60tto 
scritto -. 

La meftchina speculazlone 
dell'ARenzia Italia i> stata cosl 
atroncata sul lUMcerc. 

ti di Saragat, che ritenendosi 
uno dei candidal! 6 notoria-
mente molto sensibile a questo 
punturc di spillo. Non 6 un 
mistcro per ncssuno che tutta 
la destra ostile al ccnlrosinl-
stra medita di scrvirsi dclla 
elezione del nuovo Capo dcllo 
Stato per provocare una crisi 
di governo non soltanto for-
niale (come dovrA avvenire 
qtiando sara clctto U nuovo 
Presidente), ma sostanziale, 
con !l proposito di rovesciarc 
I'attuale schieramento parla-
mentare. 

Per favorirc relczione di Se
gni, sccondo !1 quotidiano mi
lanese. Piccionl a\Tebbe gia 
rinunciato a una sua Candida-
tura. e avrebbe comunicato 
questa sua decisione all'attualc 
ministro degli Esteri. Ncppurc 
Scelba avrebbe rifititato a Se
gni il suo appoggio, ma si sa 
che una parte degli scelhiani 
(i 99 che votarono Scalfaro 
come capogruppo in polemica 
con il candidato di Moro) vor-
rebbcro giungerc a una vota-
done « dimostrativa » sul nome 
dcll'cx ministro dell'Intcrno. 
almcno nella prima votazionc. 

In un altro dei suoi profili 
dei candidal! al Quirinale, un 
altro giornale di destra. il 
Tempo, ha parlato ieri di Fan
fani. considerandolo un • ar-
cipapabilc». Anche quests 
candidatura non e misteriosa, 
ma Fanfani continua a farla 
smentire ufficlosamcnte. 

Non s| sa ancora se rclezio-
nc awerra alia fine di aprile 
o ai primi di maggio. Si pensa 
con piu probability ai primi di 
maggio perch6 il governo ita-
liano ha gih chiesto il rinvio 
del Consiglio della NATO che 
dovrebbc tencrsi ad Atcne dal 
2 al 4 maggio. 

CONSIGLIO DEI MINISTRI 
E' stato ufficialmcnte confer
mato che il Consislio dei mi 
nistri si nunira sabato pros
simo AH'ordine del giorno 
non saranno solo alcuni temi 
di politica cstera (riunioni 
curopeistichc e forse confercn. 
za di Gincvra); sara discussa 
anche la relazione economics 
che il ministro del Bilancio La 
Malfa sta preparando in qucsli 
giorni c che dovra essere pre-
sentata in Parlamento, come 
vuolc la legge, cntro lo stesso 
giorno di sabato 31. 

La Malfa ha fatto leggere la 
traccia dclla sua relatione a 
Fanfani, col quale si e incon-

trato ieri mattina a - Palazzo 
Chigi. Dopo La Malfa, il pre
sidente del Consiglio ha ri-
ccvuto I ministri Pastore, Bo, 
Tremelloni. Codacci Pisanclli, 
Colombo. Medici e Bertinclli. 

Palazzo Chigi ha voluto attri-
buire uno speciale rilievo al-
I'incontro con il ministro del 
Lavoro. Fanfani. d'accordo con 
Bertinelli, ha dlsposto che ven-
gano dirantati gli inviti alle 
organizzazionl sindacali (dei 
lavoratori c padronali) per da
re inizio lunedi 2 aprile alio 
studio dei problem! enunciati 
ncl discorso programmatico 
alle Camere. 

Alia Camera c al Senato, 
come c nolo, Fanfani acccn-
n6 ai problemi dell'art. 39 del. 
la Costituzione, del rinnovo 
sulle disposizioni «crga omnes* 
per i contratti collettivi. della 
liberta nelle aziende. dei li-
cenziamenti a causa di matri-
monio e del collocamento. 

II ministro Segni, ripartito 
ieri per Ginevra sara di ri-
torno a Roma venerdl pros
simo. quindi in tempo per la 
scduta di sabato del Consi
glio dei ministri. Alia sua 
partenza. Segni ha dichiarato 
• I'interessc particolarc che il 
govern,) italiano porta al pro
blema del disarmo. cosi vitalc 
per i popoli c alia cui soluzio-

ne l'ltalia intendo consacrare 
tutto I'impegno possibile, nella 
consapcvolezza del benefici im-
mensi che potranno derivare 
all'umanita da un avvenire pa-
cifico, ncl quale esistano le con
dizioni nccessarie ed indispen-
sabili per mcttere veramente 
al bando le anni. Siamo cn-
trati — ha aggiunto Ton. Se
gni — in un juomento parti-
colarmentc delicato della Con-
ferenza c spcriamo che si rea-
lizzino le premesso per prose
guirc concretamente il nostro 
lavoro c quindi per discutcrc 
insieme quali potranno essere 
gli strumenti idonei al raggiun-
gimento di un accordo, laddovc 
si riscontrera la possibilita d\ 
trovare unlntesa ». 

UVORI SENATO Nei corso 
dclla riunione dei capigruppo 
del Senato e stato deciso l'esa-
me. oltre che dei provvedi-
menti gia iscritti all'odg, an
che di quelli relalivi alia rc-
golamentazione degli odonto-
tecnici. alia elevazione dei li
mit! di eta per i segretari con-
dotti. alle misurc straordinarie 
oer la Calabria (abbinate ad 
una proposta di legge speciale 
del sen. Spezzano). Prosegui-
ra inoltrc la discussione per 
la nomina di una commissionc 
dj inchicsta parlamentare sul-

la mafia. E* stato inoltre de
ciso che, non appena il mini
stro degli Esteri sara rientrato 
in sede, saranno discusse in
terpellate ed interrogazioni 
sulla politica cstera. 

Ufiualmente verranno esami-
nati i rendiconti dei consuntivi 
in modo che essi possano ve
nire approvati prima delle fo
ri c pasquali. E* stato ancora 
deciso che il Senato esaminera 
immediatamente il disegno di 
legge sulla censura non ap
pena csso perverra dalla Ca 
mcra. mentre per il provve
dimento della scuola d'obbligo 
si attenderA che il disegno di 
legge sul piano della scuola 
venga trasmesso dall'altro ra-
mo del Parlamento con le pre. 
yistc modificazioni. 

II problema dclla censura, 
a quanto pare, verra affron-
lato dalla Camera martedi 
prossimo. Sull'argomento, il 
ministro del Turismo, Folchi, 
ha avuto ieri sera uno scam-
bio di idee con i deputati so
cialisti Pieraccini e Paolicchi, 
con il segretario del PRI ono
rcvolc Reale e con il ministro 
per i Rapporti col parlamento, 
Codacci Pisanclli. 

Vice 

Sulla schedina giusta un indirizzo sbagliato 

Allarme in irentofto comuni 
per ritrovare un fredicisia 
BEXEVENTO, 27. — Aver 

vinto mezzo milione al Toto-
caleio. dimenticarsi di con-
trollare la schedina e non m-
cassare una lira perche si e 
sbagliato a scriverc il proprio 
incliri/zo 6 quanto sarebbe 
capitato ad un ferroviere del. 
la provincia di Bcnevento, se 
la direzione del Totocalcio 
non avesse scritto a tutti i 
sindaci del Beneventnno nn-
trncciando cosl lo smemorato 
giocatore. 

La bella avventura ha avu. 
to per protagonists il ferro
viere Giuseppe Taturiello 
che a Caserta gioco, il 3 di-
cembre dello scorso anno, 
una schedina scrivendo per6 

di risiedere in via Roma 1 a 
Benevento. qtiando invece 
abitava si in via Roma, ma n 
Telesc. 

Fece tredici. e il Totocalcio 
questa volta ha lavorato 
bene: non trovando nessun 
Taturiello in via Roma a Be
nevento, ha scritto a tutti i 
sindaci della provincia. e il 
primo cittndino di Telese ha 
dato la risposta giusta. Giu
seppe Taturiello abitava nel 
suo paese in via Roma al n. 1. 

Cosl le cinquecentomila 
lire della vincita hanno tro-
vato la strada giusta nono-
stantc tutti gli ostacoll semi. 
nati sul loro cammino dal 
poco prcvidentc giocatore. 

Servizio 
fototclegrafico 
con I'Angola 

e il Motambico 
Il ministro delle PP.TT. ha 

reso noto che con effetto im-
mediato ^ apcrto U servizio 
fotot.'IoRraflco tra l'ltalia e la 
AnRoia e il Monzambico. Tutti 
I po<!ti fototelegraflci pubblici 
^tatall italianl possono scam-
biare trafflco fototeleRraflco 
con i «uddetti paeci. appoggian-
do 1 fototeleRrammi medeeimi 
al posto pubblico di Roma per 
il «uccc£sivo inoltro all*uiflcio 
radiocablograflco della eocieta 
Italcable che curera la ritra 
smicsione a dectinazione. 

stioni. Ci batteremo aperta-
mente contro questi tentati-
vi e perche si giunga effetti-
vamente alle soluzioni posi
tive, democratiche, che sono 
richieste dalla larga maggio-
ranza del Paese, 

A nostro giudizio, perche il 
Parlamento lavori a fondo 
nei prossimi mesi, non basta 
perd che si prendano le mi-
sure opportune circa la du-
rata e la procedura dei di-
battiti. Se si stesse solo a que
sto, si tralterebbe di pamii-
celli caldi, che nella pratica 
andrebbero sfdacciandosi c 
riducendosi a ben poco. 

Che cosa occorre fare al-
lora? 

Essenziale e per noi che ci 
siuno idee chiare circa i temi 
da affrontare e circa il modo 
di affrontarli. 

Faccio alcuni esempi. Lo 
Statuto per la Regione Friuli-
Venezia Giulia: Von. Fanfani 
ha proposto che dai quattro 
progetti di legge pendenti dl 
fronte alia Camera, si tenti 
di giungerc a un testo comu-
ne. Ebbcne, sono anni che si 
d lavorato a questa sohizione, 
ostacolata sino a ieri dalla DC 
e dalle destre. he posizioni 
dei diversi partiti sono cono-
sciute, esaminate, dclibate, 
fino alia minuzia. Esistono 
qidndi tutte le condizioni per 
convocare subito la Commis
sionc degli Affari costituzio-
nali e per accertare, rapida-
mente — rtel giro di qualche 
giorno — se a un testo co-
mune finalmentc si pud o si 
vuole giungere. Se questa 
base invece non esiste, si pud 
scegliere uno dei progetti di 
legge, andare sitbifo in aula 
c la affrontare il dibattito e 
le decisioni. Questo e un 
modo: chiaro. efficace, rapi-
do — I'tmfco, ad ognf modo 
— che permette di compiere 
prtrna della fine della legi-
slaturn il lungo cammino r%-
chiesto da una legge costi-
tuzionale quale k lo Statuto 
per il Friuli-Venezia Giulia. 
Ve n't un altro invece: quel-
lo Ai'ritardare ancora, trasci-' 
nare la discussione in Com-
missione come nel passato, e 
poi concludere che non si $ 
ptft fn tempo, oppure costrin-
gere il Parlamento a decide-
re malamente all'ultimo mi-
nuto. 

Cose anaZoghe possono 
dirsi per le Regioni a Statuto 
normale. Anche su questa ma
teria esistono studi che con
sentono di portare i progetti 
di legge necessari all'esame 
delle Camere parecchio pri
ma della data del 31 ottobre 
indicata dall'on. Fanfani. Se 
aspetteremo tale data, e evi-
dentc che sorgeranno serie 
difficolta\ di definire Vordina-
mento regionale nei due rami 
del Parlamento entro I'attua
le legislatura, e soprattutto si 
offrirh un pericoloso campo 
alle manovre sabotatrici del
le destre. 

Le leggi 
agrarie 

Un terzo esempio: le leggi 
agrarie. Nonostante che il di
battito sulla fiducia sia du-
rato quindici giorni, il go
verno non ha ancora detto 
con chiarezza come intende 
affrontare e risolvere queste 
questioni; non ha dato indi-
cazioni adequate nemmeno 
circa i tempi c gli strumenti 
legislativi a cui ritiene di ri
correre. Ci si rende conto, 
ad esempio, che le riforme 
contrattuali, annunciate e ri
chieste per I'agricoltura, han
no carattere di urgenza e 
debbono essere varatc prima 
del delicato momenta dei rac-
colti estivi? Quanto alle que
stioni opcraie, che sono di 
essenziale importanza per tut
to Vindirizzo economico e po
litico, basta sottolineare che 
non si sa nemmeno se il go
verno intende mantenere o 
mutare la proposta di legge 
Sullo circa il riconosctmento 
delle Commissions interne. 
Sono indicazioni essenziali 
per tracciare un efficace pia
no di lavoro del Parlamento. 

Voglio dire che Vutilizza-
zione di questo scorcio di le
gislatura dipende in buona 
misura dalla chiarezza poli
tica con cui il Parlamento 
cerrh messo in condizioni di 
fssarsi un ordine di questioni 
da affrontare e di procedere 
a un loro esame organico e 
tempestivo. 

Per do che riguarda la 
programmazione economica, 
hai visto le dichiarazioni fat-
te domenica dall'onorevole 
La Malfa? 

Ho letto. Siamo del tutto 
d'arcordo con La Malfa che 
una politica di proqramma-
none economica nazionale ri-
chiede • rigorosi criteri di 
tcelta c di priorifd ». Deve es 
sere chiaro perd che la deci
sione circa queste scelte e 
pn'orffd non pud essere dele-
qntn in aleun modo nlPEtfcn 
ftro, ma e di stretta compe-
tenza delle assemblee eletti-
ve. Per essere ancora pin 
chiari: il Parlamento non pud 
essere ridotto alia funzione di 

camera di regtstraztone del
le decisioni prese dal gover
no o anche dai partiti della 
maggioranza. Ami si presenta 
il problema di come assicura-
re il necessario controllo de
mocratico anche sulla attua
zione degli indirizzi program-
matici e delle scelte concrete 
decisi dalle assemblee so-
vrane. 

Del tutto sibilltna, tnoltre, 
e la frase dell'on. La Malfa 
circa gli obblighi delle • forze 
politiche e sindacali che han
no voluto la programmazio-
ne e che per averla voluta ne 
hanno implicitamente accetta-
to tutte le conseguenze, di 
qualunque carattere esse sia
uo ». A quali < conseguenze > 
si allude? Se qttalcuno pre-
tendesse che una di queste 
« consepaenze » jta la rinun-
cia o Vattenuazione della au-
tonomia dei sindacati, ci tro-
verebbe di parcre assoluta-
mente contrario. Noi siamo 
per una programmazione 
economica cue promuoua e 
assicuri uno sviluppo econo
mico democratico. Ebbene 
cid richiede non il sacrificio, 
ma Vautonomo sviluppo delle 
lotte rivendicative e, piu. in 
generale, un rafforzamento di 
tutto il potere contrattuale 
della classe operaia e delle 
masse lavoratrici. 

La discussione 
sui bilanci 

E per la discussione annua-
le dei bilanci dello Stato? 

Wot comunisti — come nel 
passato — siamo pronti a 
concordare una discussione 
dei bilanci che sia raaioneuo-
le, snella ed efficace. Esisto
no qui perd pesanti responsa-
bilita governative circa i 
modi e i tempi di presentazio-
ne dei bilanci, che noi da anni 
veniamo denunciando. E vi e 
una qucstione che costituisce 
un vero e proprio scandalo 
politico: la presentazione dei 
bilanci consuntivi. 

Noi abbiamo detto con chia
rezza che non pud essere ul-
teriormente tollerato che i 
bilanci consunttut stano pre-
sentati con ritardi di lustri, 
in violazione della Costitu
zione, e quando il loro esame 
si presenta pressocche inuti
le. Durante il dibattito sullo 
scandalo dj Fiumicino, fu sol
levato con forza il problema 
dei controlli sull'Esecutivo e 
su tutta la macchina dello 
Stato. Per parte nostra non 
abbiamo dimenticato quello 
che fu detto, e intendiamo 
che siano rispettati gli impe-
gni presi dtnanzi al Parla
mento c aH'optnione pubblica. 

Piu in generale, non si pud 
tollerare che siano eluse o li-
mitate essenziali prerogative 
del Parlamento, e su punti 
vitali. Non possiamo dimenti-
care che Va 'esione del gover
no delle « convergenze » al 
riarmo atomico della NATO 
e stata appresa dal Parlamen
to all'improvviso, e quasi di 
straforo. Chiediamo che il 
governo attualc si impegni al-
meno a questo: a sottoporre 
tempestivamentc all'esame 
delle Camere qualsiasi deci
sione su questo tema. Anche 
in questo campo non sono 
concepibili • deleghe». fn 
questi ptomi si & discstsso a 
Lussemburgo circa la eosid-
detta « integrazione politica » 
dei set paesi del MEC. Sotto-
lineo che le scelte concrete 
su una prospettiva di tale 
portata non sono mai __ state 
discusse in modo preciso in 
Parlamento. Ebbene, itn Par
lamento che funziona vuol 
dire un Parlamento che eser-
clta effettivamente i suoi po-
teri anche in politica estera. 
Cosi come devono funzionare. 
con il Parlamento. tutte le 
istanze democratiche che la 
Costituzione prevede e in cui 
si articola la nostra Repub-
blica. 

Ma qui torniamo al tema 
da cui siamo partiti: ai wuovi 
contenuti che deve ossumere, 
nella fase nuova che ti apre, 
la battaglia per lo strtlirppo 
della democrazia e rattuazio-
ne della Costitunone. Qui 
conta molto Timpegno del 
Paese; cosi come Vimptgno 
del Paese & essenziale perchi 
i temi proqrammatici airordt-
ne del giorno siano affronta-
ti nei prossimi mesi. in modo 
effettico ed efficace. tneita-
mento alia • piazza » dicono 
a questo pun to i conservato-
ri: No: qiusta visione delle 
assemblee elettive non come 
orqani statiri. staccati dalla 
realtd della Nazione. ma come 
rami palitici anerti noli *ri-
hmpi. ai hitoani. noli nne*i. 
tamentt che mnturnno nelle 
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